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Anfrage Widmer Herbert und Mit. über das Projekt «Carparking unter 
dem Schweizerhofquai»

eröffnet am 11. September 2017

In der Stadt Luzern laufen intensive Diskussionen um Parkhäuser, Carparkierungskonzepte, 
allgemeine Verkehrskonzepte und anderes mehr. In den letzten zwei Tagen wurde in den 
Medien ein weiteres Projekt vorgestellt, nämlich betreffend «Carparking unter dem Schweizer
hofquai». Genaue Projektangaben fehlen allerdings noch, weshalb  eine Beurteilung dieser 
Idee sehr schwierig ist. In unserem demokratischen Staat ist es korrekt, dass alle Ideen 
 geprüft und offen über diese diskutiert wird. Stadtrat und alle städtischen Parteien äussern 
sich auch entsprechend.

Da auch wir uns mit dem Verkehr in der Stadt, Agglomeration und im Kanton Luzern 
 befassen, erwarten wir genaue Unterlagen über die technische Machbarkeit, über den Einfluss 
auf die Verkehrsströme am Schweizerhofquai, an Halden, Löwen, Alpen und Dreilinden
strasse  sowie über die zu erwartenden Carbewegungen in diesem Bereich. Auch wenn es 
sich im ersten Moment um ein «Stadtprojekt» handelt, spielen wesentliche Fragen auch in 
den  Zuständigkeitsbereich des Kantons.

Aus diesem Grund bitte ich den Regierungsrat um die Beantwortung der folgenden Fragen:
1. Ist es richtig, dass die gebietsspezifisch planungshoheitsrechtliche Instanz der Kanton 

 Luzern ist?
2. Ist es richtig, dass der ganze Bereich «Luzernerhof» von der Ostseite des Hotels 

 Schweizerhof über das «Gotthardgebäude», «Genferhaus» und über den ganzen Platz 
vor der Hofkirche angesichts des Projekts Durchgangsbahnhof als gesperrter Bezirk für 
Eingriffe in den Untergrund gilt und damit für den Ostteil des geplanten Projekts 
 «Schweizerhofquai» nicht infrage kommt?

3. Haben die Initianten diese Frage bei der zuständigen Stelle des Kantons, der Dienststelle 
Raum und Wirtschaft (rawi) des Bau, Wirtschafts und Umweltdepartementes (BUWD) 
 besprochen und abgeklärt?

4. Wäre der Kanton Luzern bereit, das Projekt «Durchgangsbahnhof» zugunsten des 
 erwähnten Parkhausprojekts zu ändern? Wäre dies überhaupt möglich?
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